

Zeitschrift: Bulletin mensuel de la Chambre de commerce suisse en France
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: - (1925)
Heft: 56

Rubrik: La chambre de commerce suisse en France se développe

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La Situation Economique de la Suisse

Nous extrayons du dernier Bulletin mensuel de la Société de Banque Suisse le passage suivant qui, sous une forme très condensée, donne une idée très claire de la situation économique de la Suisse à la fin de l'année 1924 :

« En Suisse, la situation s'est améliorée depuis un an, économiquement et financièrement. Bien que la balance commerciale continue à être passive, les importations l'emportant de 345 millions de francs sur les exportations pour les neuf premiers mois de 1924, la tendance du commerce extérieur et le degré d'occupation de la plupart de nos branches d'activité donnent plus de satisfaction qu'auparavant. Le nombre des chômeurs complets a fléchi de mois en mois. Le trafic ferroviaire s'est fortement accru, et les résultats des autres régies fédérales, les postes, télégraphes et téléphones, ont cessé d'être déficitaires. Dans l'industrie, la situation varie naturellement beaucoup d'une branche à l'autre. Parmi celles où l'on constate un relèvement, citons l'horlogerie, les ateliers de construction mécanique et certaines industries textiles (chappe, soieries, etc.). La plupart des fabriques de produits alimentaires sont également mieux occupées. Mais, presque partout, la marge des bénéfices est encore très restreinte, et la concurrence étrangère, surtout la concurrence allemande, se fait d'autant plus sentir que les prix de revient de nos produits subissent l'influence du coût de la vie, plus cher en Suisse que partout ailleurs.

« Les finances de la Confédération, de la plupart des cantons et des principales villes suisses sont en sérieuse voie d'amélioration. Pour la Confédération, le Conseil fédéral a exprimé l'espoir, dans son récent message aux Chambres concernant le budget de 1925, de pouvoir réaliser définitivement l'équilibre budgétaire à partir de 1926. Dès 1925, il espère ne plus avoir besoin de recourir à l'emprunt. Par contre, les C.F.F. devront encore emprunter pour poursuivre les travaux d'électrification.

« Le bilan financier (ou balance des paiements) paraît être favorable à la Suisse, le déficit de la balance commerciale étant compensé par les exportations dites invisibles, savoir le trafic de transit, les bénéfices d'intermédiaires, les intérêts sur les placements étrangers, l'apport des touristes, l'exportation d'énergie électrique, etc. Dans cet ordre d'idées, signalons surtout les résultats meilleurs acquis par l'hôtellerie suisse au cours des deux dernières années. »

**

Sur ce même sujet, nous avons sous les yeux une très intéressante brochure remplie de faits, de chiffres simplement présentés et de remarques judicieuses, que vient de publier l'*Union de Banques Suisses*, et qui a pour titre « L'Année 1924 ». Nous en extrayons la conclusion :

« L'année 1924 marque une nouvelle étape vers la reconstruction économique et financière de l'Europe; la reprise plus suivie des relations internationales et la disparition progressive de l'instabilité qui a été si longtemps préjudiciable à la marche des affaires contribuent à ranimer le commerce et l'industrie. Cela est particulièrement heureux pour les pays qui, comme la Suisse, sont obligés de compter sur les marchés étrangers pour le placement de leurs produits. Mais cela ne veut pas dire que la crise soit définitivement conjurée, tant s'en faut; le fait est que beaucoup d'industries souffrent encore de marasme, ou ne parviennent à vendre leurs produits qu'à des prix qui ne leur laissent que très peu ou pas de bénéfice. Une politique de stricte économie continue donc à être de mise; et l'on compte aussi que les autorités feront tout ce qui est en leur pouvoir pour que les industries du pays puissent maintenir ou regagner leurs positions dans la compétition mondiale. Il importe notamment que les charges fiscales se maintiennent dans les limites de ce qui est supportable. »

La Chambre de Commerce suisse en France se développe

Nouveaux Membres

Dans sa dernière séance, notre Comité de Direction a procédé à l'admission des nouveaux membres suivants :

Membres effectifs

Banque Cantonale Vaudoise, Lausanne.
Bureau Officiel des renseignements, Lucerne.
Burnier (Emile), administrateur de sociétés, Paris.

Elles (Henri-Alexandre), administrateur-délégué de la société « The Ritz Hôtel Ltd », Paris.

Fabrique de Produits chimiques, ci-devant Sandoz, Bâle.

Haenni et Cie, société anonyme, fabrique de manomètres et d'armatures, Jegenstorf (Berne).

Parquerterie d'Aigle, Aigle.
Pedrazzini, Willy, Paris.

Salubra, Société pour la Fabrication de toiles peintes Salubra, Bâle.

Schild (A.), S. A., Fabrique d'ébauches et de finis-sages, Granges.

Schowb Frères et Cie, Achat, fabrication et vente d'horlogerie, La Chaux-de-Fonds.

Usines Métallurgiques de Vallorbe, Vallorbe.

Membre adhérent fondateur

Banque Nationale de Crédit, Paris.

Membres adhérents

Chabry (Jacques), ingénieur, Paris.
Compagnie Générale d'Electricité, Paris.
Givaudan (L.), et Cie, fabrication de parfums synthétiques, Paris.

Koechlin (Maurice), administrateur de sociétés, Paris.